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Недостаточной по отношению к потребностям представляется 

квота, предназначенная на финансирование программы структурных 

рент в рамках PROW. В 2004-2006 годах в возрасте 54-59 лет насчиты-

вается около 160 тысяч сельчан. Потенциально структурными рентами 

может пользоваться около 52 тысяч человек. В рамках этой программы 

до конца 2005 года около 37 тысяч человек подали заявления на сумму, 

составляющую 77% общих средств этой программы.  

Характерной особенностью нынешней доходной ситуации поль-

ского сельского хозяйства является удерживающееся различие в дохо-

дах. Это вызвано как внутренними показателями (объем производст-

венных ресурсов, их качество и использование), так и внешними (це-

новые соотношения, финансовые нагрузки, экономическая ситуация). 

По-прежнему 1/5 сельскохозяйственных семей не достигает даже про-

житочного минимума, а еще 10% находится на пороге нищеты. Осо-

бенно трудная ситуация в хозяйствах с малой поверхностью земли, 

расположенных в местах, отдаленных от рынка труда, содержащихся 

исключительно за счет работы в хозяйстве. Такая ситуация приводит к 

тому, что нищета и недостаток в сельскохозяйственных и сельских 

семьях более чем в два раза выше, чем в городских.  
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В последние годы ряд руководителей и специалистов сельскохо-

зяйственных предприятий отмечают избыток управленческого персо-

нала (агрономов, зоотехников, экономистов и т.д.). 

Это было установлено и исследованиями выпускников ВШУ УО 

«ГГАУ» в 2005-2006 гг. методом фотографии рабочего дня. Так, Про-

свиряков выявил, что обязанности агронома участка «Путришки» без 

ущерба для производства может выполнить заведующий этим участ-

ком. Аналогичные результаты  получили Ротько Г.И. в животноводстве 

в СПК  «Сынковичи», Иода О.И. в совхозе «Друцковщина» и т.д. 

Председатель Белагропромсоюза А. Скакун отмечает, что в хозяй-

стве Ринмильх - Фербунд Восточной Германии (3200 с.-х. угодий и 

1650 коров) насчитывается 6 управленцев (директор, 2 руководителя 

технологических отраслей, бухгалтер, управляющий тремя предпри-

ятиями, секретарь) и никаких специалистов. В Германии, Венгрии, Че-
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хии  к сокращению управленческого персонала шли 15 лет. Нам  на эту 

работу столько времени не будет. Так, академик В.Гусаков отмечает: 

«…устоявшийся в мире норматив эффективной занятости в среднем 10 

квалифицированных работников многопрофильной специализации на 

1000 га сельскохозяйственных угодий». 

Следовательно, необходимо Министерству сельского хозяйства РБ 

в течение 1-2 лет  разработать программу до 2015 г. по кардинальному 

решению кадровой проблемы с учетом зарубежного опыта, условий 

республики и прогнозных нормативов. Только таким образом мы мо-

жем сделать сельское хозяйство Республики Беларусь конкурентоспо-

собным и эффективным. 
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Рынок лекарственного растительного сырья Республики Беларусь 

испытывает достаточно серьезные проблемы в процессе функциониро-

вания. Множество проблем лежит в сфере непропорционального раз-

вития некоторых сегментов рынка, которые мешают гармоничному 

развитию всей системы в комплексе. 

На современном этапе большая часть научных исследований 

сконцентрирована на этапе производства растительного сырья. Инте-

рес к вопросам культивирования лекарственных растений не исчезал 

даже в период спада научной деятельности в начале 90-х годов про-

шлого века. Научными разработками в данном направлении занимают-

ся многие научные коллективы, в том числе Национальный ботаниче-

ский сад, Институт овощеводства НАН Беларуси, Гродненский госу-

дарственный аграрный университет. Основа данных исследований – 

агротехника возделывания лекарственных культур. 

За последние два десятилетия снизилось количество научных ис-

следования в сфере изучения биоразнообразия, географии распростра-

нения дикорастущих видов полезных растений. К наиболее крупным 

исследованиям в данном сегменте стоит отнести создание Реестра ле-

карственных растений под руководством Института эксперименталь-

ной ботаники имени Купревича. 

Благодаря развитию наработок по химическому синтезу лекарст-

венных препаратов, снизилось количество исследований полезных 

свойств лекарственных растений, анализ механизмов их полезного 
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